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Notre Dame de Paris


La cathédrale est construite en l'honneur de la Vierge Marie, la mère de Jésus: elle est 
Notre-Dame! Au fil du temps, la cathédrale reçoit des trésors sacrés, comme la couronne 
d'épines que Jésus aurait portée sur la croix. Mais, après la Révolution française, l'endroit 
est dans un état lamentable. Désaffectée, Notre-Dame a même servi de cave à vin! En 
1831, Victor Hugo publie le roman Notre-Dame de Paris, qui se déroule au Moyen Âge. 
Ce fut un énorme succès. Le roi Louis-Philippe confie alors la rénovation de la cathédrale 
à l'architecte Viollet-le-Duc. Les travaux débutent en 1843. Viollet-le-Duc en profite pour 
ajouter des touches personnelles, comme une flèche sur le toit ... et 54 gargouilles, 
sculptures de créatures fantastiques, censées évoquer l'atmosphère du Moyen Âge.


Dans la nuit du 15 au 16 avril 2019, un incendie a détruit une grande partie du toit, et la 
flèche de la cathédrale s'est effondrée. Grâce aux pompiers, le bâtiment est sauvé, ainsi 
qu'une grande partie des trésors qu'il contenait. Il faudra des années pour reconstruire 
Notre-Dame, mais des gens du monde entier ont fait un don pour aider à la reconstruire, 
et ils ont recueilli à peu près 1 milliard de dollars. 


Questions


1. Who is the Cathedral built in honour of? (1)

2. Who is the Virgin Mary? (1)

3. Over time, what has the Cathedral gained? (2)

4. What was published in 1831? (2)

5. Why was the Cathedral renovated? (1)

6. Who was the architect and what did he do? (4)

7. What were his additions to the Cathedral supposed to evoke? (1)

8. Describe what happened during April 2019, give as much detail as possible (5)


Total: 17 marks 
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Answer Scheme


Question Answer Mark

1 The Virgin Mary 1

2 The mother of Jesus 1

3 Sacred treasures // such as the crown that Jesus would have worn on the cross 2

4 The novel ‘Notre-Dame de Paris // by Victor Hugo 2

5 As a result of the huge success of Victor Hugo’s book 1

6 Viollet-le-duc // took the opportunity to add some personal touches  // such as the 

arrows on the roof // 54 gargoyles // sculptures of fantasist creatures

4

7 The atmosphere of the middle ages 1

8 On the night of April 15 to 16, 201 a fire destroyed a large part of the roof // and 

the spire of the cathedral collapsed // Thanks to the firefighters the building is 

saved // as well as a large part of the treasures it contained // It will take years to 

rebuild Notre Dame // but people around the world have donated to help rebuild 
it, and they've raised roughly $ 1 billion.

5

Total 17
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